

Nuestras valientes columnas, en brillantísima operación, avanzaron ayer diez kilómetros en el frente Sur, ocupando posiciones ventajosísimas y causando al enemigo gran cantidad de bajas

Los rojos desarrollaron ataques en los frentes de Huesca y de Guadalajara y en el del Jarama, siendo sangrientamente rechazados en todas partes

EN SOMOSIERRA, LOS FALANGISTAS DE BURGOS LLEVARON A CABO UN GOLPE DE MANO SOBRE UN PUESTO ENEMIGO, MATANDO A NUEVE DE SUS DIEZ OCUPANTES Y APRISIONANDO AL OTRO

A cambio de la ayuda en la guerra, Alvarez del Vayo ofrece a Francia e Inglaterra parte del territorio del Marruecos español. — La situación en Francia es sumamente delicada como consecuencia de los sucesos de Chantilly: se reúnen los Ministros en Consejo extraordinario. — Sangrientos sucesos en Burriana contra el Gobierno de Valencia. — Violentos choques en la ciudad de Valencia. — El jefe del rexismo belga, Degrelle, ha sido objeto de dos atentados.

Saludo a Franco

¡Arriba España!

Boletín Oficial del Cuartel General del Generalísimo El de anoche

Noticias llegadas hasta las 20 horas del día 17 de Marzo 1937. EJERCITO DEL N.: Quinta división: El enemigo atacó una posición en el frente de Huesca. Nuestras fuerzas reaccionaron brillantemente, atacando con arma blanca y cogiendo al enemigo 4 soldados marxistas españoles...



Vista de Oviedo: Esta fotografía fué tomada durante la reciente fracasada ofensiva de los rojos contra Oviedo, y muestra un doloroso episodio: una mujer y sus niños junto a su casa destruida por los bombardeos.

Por la tarde el gobernador me llamaba por teléfono, en presencia de los cabecillas marxistas instalados en su despacho, para decirme que éstos exigían que se dieran armas al pueblo. Yo no puedo entregarlas, respondí, si no me lo obliga el ministro de la Guerra...

con los fusiles que tenían guardados bajo tierra desde Octubre de 1934. No había pasado una hora desde mi conversación con el general Miaja, y hallándome todavía en el Gobierno, me entregaron un telegrama que disponía lo siguiente: "El ministro de la Guerra ordena que les sean entregadas las armas que haya en los cuarteles a las organizaciones socialistas".

POR LA PAZ EN ESPAÑA

Mañana, se celebrará en toda Mallorca el segundo DIA DE ORACION para pedir a Dios Nuestro Señor, por mediación de la Santísima Virgen de los Dolores y del glorioso Patriarca San José, la gracia tan fervientemente anhelada del pronto y definitivo triunfo de nuestro bravo ejército que nos ha de traer la santa y bendita paz. No ha de haber un solo individuo que deje de tomar parte en los actos al efecto organizados, en los pueblos por el Cura Párroco respectivo, y en Palma que son: Por la mañana. — Se suplica encarecidamente a los Directores de escuelas, colegios y congregaciones que organicen comuniones infantiles en sus correspondientes Iglesias o capillas...

En el frente de Guadalajara Crónica de Fernando d'Ors

Soria.—Cuando inicié mis primeras crónicas desde esta capital, acercándome a Guadalajara, cuidé de señalar que el enemigo conocía el valor del objetivo que perseguíamos y que no nos lo dejaría sin una seria resistencia. Señalaba también que los marxistas harían de Taracena un punto principal de resistencia, pues el mando sabía que allí se habían concentrado las brigadas internacionales a quienes particularmente se ha confiado la defensa de Madrid; porque Guadalajara es un punto vital para los rojos, ya que, vencida la resistencia de esta capital, Madrid no tardaría en seguir la misma suerte. No extrañaré nada que los marxistas hayan concentrado sus esfuerzos en el frente de Guadalajara, porque es precisamente aquí donde ellos juegan su carta decisiva, que tantas veces han pregonado, y cuya pérdida significaría la derrota de sus ideales. En las últimas operaciones, se han hecho a los rojos cerca de tres mil bajas y, con esta cifra, basta para que se juzgue la importancia de nuestra ofensiva en este frente, que no tardará mucho en derumbarse, a pesar de todos los esfuerzos que recibe el enemigo. Se sabe que uno de sus batallones intentó pasarse a nuestras líneas y que, para evitarlo, tuvieron que enviarles los tanques rusos, que ametrallaban a los que abandonaban en masa las filas comunistas. Con ese sintoma, es fácil predecir lo que puede ocurrir en días sucesivos, porque ahora solo estamos pendientes del rumbo del tiempo, que es el que tiene que señalar el momento y la ocasión de que la marcha se reanude, ya que el quebranto moral y material del enemigo es tremendo y está convencido de que habrá de ceder a las razones que tantas veces lo redujeron. Los que, desde lejos, siguen la guerra y se impacientan porque los acontecimientos no se precipitan con la rapidez de sus deseos, tengan presente que los hombres pueden luchar y vencer a otros hombres, pero que los elementos atmosféricos están por encima de nuestra voluntad y que no hay artillería que los reduzca, ni empuje que se imporga a ellos. La jornada de hoy ha sido de bastante calma, pues ni siquiera se ha señalado por ningún contraataque serio del enemigo. Nuestras fuerzas han prolongado su descanso, mientras la tierra se seca. La aviación es la que trabaja con constancia en el sistemático ametrallamiento de las posiciones rojas, para hacer menos cruenta la hora de su ocupación. Nuestras escuadrillas bombardearon tan intensa, como eficazmente Guadalajara, Alcalá de Henares y Chinchón, no salvándose tampoco de los estragos los campamentos rojos próximos a nuestras líneas que, según los pilotos y observadores, están sembrados de cadáveres, que tuvieron que ser abandonados por la continua vigilancia de nuestra aviación, ya que le hace imposible recogerlos. En Brihuega, en un horno de pan, fué descubierta una radio clandestina, que la hacía funcionar una maestra, que quedó detenida. Fernando d'Ors

El general Aranda nos revela el secreto de Oviedo

Un telegrama del Ministro de la Guerra ordenaba que se entregaran las armas a los socialistas. «Voy a decirselo a mis oficiales. Falta que ellos consientan» "NOS HEMOS SUBLEVADO", DIJO EL GENERAL MOLA. — "PUEDES CONTAR CON OVIEDO", RESPONDIÓ ARANDA, Y MOLA RESPONDIÓ: "ME FELICITO Y TE FELICITO". (Servicio especial de "CORREO DE MALLORCA") —Le voy a explicar cómo se incorporó Oviedo al movimiento— me dijo el general Aranda. Tenía en la mesa un gran mapa de Asturias y puso sobre él sus dos manos abiertas con gesto de dominio. Aranda es un hombre en la plenitud de su vida, 47 años. Grueso. Muy moreno. Ojos negros, escrutadores, a través de sus gafas. A veces su mirada se nubla repentinamente por sombrías preocupaciones. Pero reacciona enseguida, para ser el hombre imperturbable, con la apariencia de un gerente de empresa que va a darnos cuenta del negocio. —Se ha explicado de diversas maneras la incorporación de Oviedo al movimiento. Se ha dicho —añadimos— que usted engañó a los mineros asturianos y que organizados en columnas, los envió hacia Madrid, con el propósito de que los aniquilaran en el camino... El general Aranda rechazó con un gesto aquella novelesca. —No hay nada de eso... Volvió a contemplar el mapa de Asturias que tenía bajo sus manos y que le atraía con la fascinación de un espejismo. Incorporó su busto, dejó caer hacia atrás su cabeza y exclamó: —Voy a decirle lo que pasó en Oviedo... Y con voz robusta, que el tono confidencial la hacía lejana, empezó así: —Yo no sabía nada del movimiento militar. ¡No sabía nada! Mi única relación con los jefes fué una conversación que tres meses antes celebré a la puerta del ministerio de la Guerra con los generales Franco y Fanjul, a los que encontré casualmente. Franco me dijo: Las cosas empeoran y van por mal camino. Hay que estar alerta y preparados para evitar que la catástrofe acabe con

España. Yo les respondí: Para un movimiento nacional podéis contar conmigo. Para un movimiento insubordinado como el Ejército, con las máximas garantías. Poco más hablamos. Desde aquel día hasta el 17 de Julio no tuvo otra indicación oficial. Sabía sí, lo que sabía todo el mundo, lo que particularmente me contaban mis ayudantes y algunos jefes. La sorpresa que pueda producirle mi declaración desaparecerá cuando usted conozca este dato: la clasificación que se había hecho por los directores del movimiento, de las guarniciones de España, era la siguiente: activas, pasivas y perdidas por la causa. La de Oviedo figuraba entre estas últimas. El día 17 de Julio hablé por teléfono con mi mujer, que se encontraba en Ceuta, y me dió a entender que las tropas de África se habían sublevado. Era la primera noticia. Poco después mis ayudantes me lo confirmaban. Pronto notamos un inquieto removerse de las milicias socialistas, presagio de revolución. Había efervescencia en las calles, y los directivos se reunían en el Gobierno civil, donde el gobernador era un pobre prisionero. También en el edificio de "Avance", el diario socialista, había un movimiento inusitado... Persuadido de que el estallido revolucionario era inminente, adopté mis medidas: la primera fué ordenar el traslado de todo el armamento que había en la fábrica de la Vega a los cuarteles; la segunda, preparar la concentración en Oviedo de todos los guardias civiles de la Comandancia de Asturias; eran en total siete compañías de unos 140 hombres cada una. Apenas quedaban soldados. Licenciados pocos días antes, quedaban en Oviedo unos 300. Hicimos más: reuní a los jefes para estudiar la defensa de Gijón y de Oviedo.

La charla de anoche del general Queipo de Llano

Quién es el general Burguete. — La muerte del Embajador de Cuba. — Los rojos, indignados contra Francia e Inglaterra. — Un representante de Inglaterra cerca del Gobierno de Burgos. — El último discurso de «La Pasionaria» (Servicio de Radio Mallorca) (Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares) Quién es el general Burguete ¡Buenas noches señores! Hoy tengo que dar algunos datos de la vida militar de uno de los generales rojos. El general Burguete, que tenía muchos hijos y fué nombrado Gobernador general de Oviedo cuando empezó su verdadera carrera de marxista. Vino la huelga del 17 y se mostró como una fiera contra los obreros, a los que dijo que iba a sacar de sus madrigueras. Por cierto que en aquella época ocurrió un caso que voy a referir y que demuestra lo que son los marxistas. El jefe de aquel movimiento era un tal Llanoza, que yo creo que profesaba con sinceridad las ideas marxistas, y ante la persecución de que era objeto por parte del general Burguete, que quería fusilarlo, se escapó, escondiéndose en casa de D. Melquíades Alvarez, y así pudo salvar la vida. Melquíades Alvarez ha sido fusilado ahora por los amigos de aquel marxista llamado Llanoza, en justa correspondencia. El general Burguete obligaba a que las fuerzas le pasaran, de sus economías, 60 duros al mes para pagarse el coche, porque decía que no era justo ni estaba bien que el Gobernador militar no tuviera coche; pero llegó entonces el coronel, ahora

De Enseñanza

Nota de la Jefatura de la Inspección Provincial de primera Enseñanza El Presidente de la Junta Diocesana de Acción Católica invita, por conducto de esta Inspección, a todos los Maestros de Mallorca, a los actos que se celebrarán, D. M., el próximo día 19, con motivo de un segundo día de Oración para la pronta y completa pacificación de España. Al darles cuenta de ello por medio de la presente nota, cumplo manifestarles que esta Inspección verá con sumo agrado la asistencia de Maestros y alumnos a dichos actos, singularmente el que acudan, por la mañana, a recibir la Sagrada Comunión.

Joquín Arrarás.





